
Пролетарии всех стран, соединяйтесь>

ЗА КАДРЫ
ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ, КОМИТЕТА ВЛКСМ, 
ПРОФКОМА, МЕСТКОМА ТОМСКОГО ОРДЕНА ТРУДО
ВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИН

СТИТУТА ИМЕНИ С. М. КИРОВА.

№  5 (640) Вторник, 16 февраля 1954 года

Целью научно-исследовательской работы 
студентов является углубленное изучение 
учебного материала, расширение научной 
подготовки студентов и овладение приема
ми и методами самостоятельного научного 
исследования.

(Ил приказа №  995 от 3/ХН-53 г. по Главному 
управлению высшего образования).

Улучшить организацию научно- 
исследовательской работы студентов

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

3  лечение научно-исследова
тельской работы студентов

н улучшении подготовки моло
дых специалистов общеизве
стно.

Высшая школа обязана не 
только дать студенту опреде
ленные знании, но и воспи
тать в нем специалиста, умею
щего самостоятельно научно 
мыслить, вооруженного навыка
ми исследовательской работы, 
независимо от того, где он бу
дет работать по окончании ву
за — в исследовательской лабо
ратории или на производстве.

И  аучно - исследовательская
4 4 работа студентов в инсти

туте с каждым годам приобре
тает все более широкий раз
мах. Об этом говорят рост ко
личества докладов, представ
ленных на итоговые студенче
ские научно-технические конфе
ренции (если в 1951—52 учеб
ном году было представлено 
350 докладов, то в 1952—53 г. 
их было 609), и актуаль
ность тематики в .решении во
просов, связанных с помощью 
производству. Некоторые рабо
ты имеют большое научное и 
практическое значение и выхо
дят за .рамки обычных студен
ческих работ. Об этом же гово
рит и проходившая в ноябре 
1953 года III научно-техниче
ская конференция по резуль
татам 'производственной прак
тики студентов 
сов, ставшая в
те традиционной. На этой кон
ференции было заслушано 162 
доклада, 65 студентов отмече
ны премиями, почетными гра
мотами и благодарностью. Как 
лучшие, можно, отметить рабо
ты студентов Подберезкина, 
Савченко, Иванова, Чернова, 
Малышева (ГМФ); Шахова, 
Дудина, Кашеурова, Кузьмина 
(ГЭФ); Фальковокого, Вейберо- 
вой, Елисеева, Чиркова (ФГТС); 
Кочиевой, Кибировой, Казако
вой, Богдановой (ХТФ); Козули
на (МФ) и других. Многие ра
боты внедрены в производство.

©се это говорит о том, что 
многие научные работники и ка
федры систематически привле
кали студентов к научно-иссле
довательской работе, и это при
вело к значительным результа
там.

]0  месте с тем в организации 
" н а у ч н о  - исследовательской 

работы студентов имеются 
крупные недостатки. Ряд заве
дующих кафедрами плохо вы
полняет приказ Министерства 
культуры, в котором ясно опре
делено, что центром научно-ис
следовательской работы студен
тов является кафедра, которая 
должна планировать эту рабо
ту, организовывать научно-тех
нические кружки, разрабаты
вать для них тематику и .выде
лять научных руководителей. 
Деканы факультетов не обеспе
чили контроля за работой ка

федр в этом направлении. Это 
привело к тому, что в осеннем 
семестре 1953—54 учебного 
года количество работающих 
кружков и их участников не 
увеличилось в сравнении с 
прошлым учебным годом. До 
сих пор не работают постоян
ные кружки на кафедрах при
кладной механики, технологии 
металлов, технологии машино
строения, полезных ископае
мых, пирогенных процессов, 
шахтного строительства и дру
гие. Недостаточно еще развер
нули работу кафедры марксиз
ма-ленинизма и политической 
экономии.

Слишком мало научных ра
ботников принимает участие в 
руководстве научной ' работой 
студентов. На геологоразведоч
ном, механическом и химико
технологическом факультетах 
80 процентов научных работни
ков не осуществляет постоянно
го руководства научно-иссле
довательской работой студен
тов. Если бы все научные ра
ботники, работающие по науч
но-исследовательским темам 
кафедр, над диссертациями и 
т. п., привлекли в помощь хотя 
бы по 1—3 студентам и руково
дили их работай, то число сту
дентов, занятых научными ис 
следованиями, увеличилось бы 
на 600—800 человек.

Большим недостатком являет
ся то, что не все начатые сту- 

старших кур-1 дентамн работы доводятся до ! 
нашем институ-; конца. В этом повинны не толь-1 

ко зав. кафедрами, но и сове
ты НСО факультетов, которые 
недостаточно контролировали 
работу студентов. Отсутствие 
такого контроля привело, в ря
де случаев, к потере чувства 
ответственности у студентов за 
порученную им работу. Слабо 
используется на факультетах 
помощь комсомольской и проф
союзной организаций по при
влечению студентов к научно- 
исследовательской работе ка
федр и контролю за работой 
каждого студента.

М  декабре 1953 года ученый 
" совет института обсудил 

вопрос о состоянии и мерах 
улучшения научно-исследова
тельской работы студентов. 
Ученый совет определил ос
новные направления научно-ис
следовательской работы студен
тов при кафедрах и наметил 
неотложные задачи в улучше
нии этой работы. Совет, обязал 
зав. кафедрами ликвидировать 
отмеченные недостатки. Для 
этой цели предложено провести 
ряд неотложных .мероприятий. 
Во-первых, на заседаниях ка
федр в начале февраля обсу
дить состояние' -научно-исследо
вательской работы студентов 
при кафедре я  наметить пути 
ее улучшения. Во-вторых, пере
смотреть тематику научных 
кружков, тесно увязав ее с на- 
учно-исследовагельской рабо
той, проводимой на кафедре.

В-третьих, считать за правило, 
что каждый научный работник 
'кафедры, занятый научными 
исследованиями, должен прив
лечь к этой работе студентов 
и осуществлять постоянное ру
ководство ими. В-четвертых, 
каждая работа, выполняемая 
студентом, должна быть дове>- 
дена до конца и оформлена в 
виде отчета, доклада или 
статьи.

Главной задачей на весенний 
семестр 1953—54 года ученый 
совет определил подготовку и 
проведение IX студенческой на
учно-технической конференции 
института, которая будет прохо
дить в апреле 1954 года. На 
эту конференцию должны быть 
представлены лучшие работы, 
выполненные студентами на ка
федрах в течение 1953—54 
учебного года. Для этой цели 
необходимо использовать про
ходящие производственные 
практики студентов, где они 
могут выполнить или собрать 
материалы для выполнения ра
бот в помощь промышленно
сти. Надо пересмотреть лабора
торные, курсовые, дипломные и 
проектные работы, включив в 
их содержание элементы науч-

Телеграмма кандидата в депутаты
Томск, политехнический институт

Д И РЕК ТО Р У  ПО ЛИТЕХНИЧЕС КО ГО  И Н С ТИ ТУТА ТОВ. ВОРОБЬЕВУ 
С ЕК РЕ ТА РЮ  П А Р ТК О М А  ТОВ. Б УД Н И К О В У

Сердечно благодарю науч 
ных работников, студентов, 
рабочих и служащих Томско 
го политехнического инсти 
тута имени Кирова за ока
занное доверие и выдвиже 
ние моей кандидатуры в 
депутаты Совета националь

ностей Верховного Совета 
СССР по Омскому избира 
тельному округу.

О согласии баллотировать
ся мною сообщено в окруж
ную избирательную комис 
сию.

А. ПУЗАНОВ.

На агитпункте 88-го 
избирательного участка

Со времени открытия агит
пункта с избирателями ежене
дельно проводятся массовые ме
роприятия Избиратели охотно 
идут на них. Мероприятия ча
ще всего проводятся в клубе, 
присутствует 200 — 250 человек 
избирателей. Обычно читается 
лекция и демонстрируется ки
нофильм или дается кон
церт художественной само-ного исследования. Советам „ _ „

НСО факультетов уже сейчас | Деятельности. До начала и в
надо проверить и в течение се
местра систематически контро
лировать ход работы, выпол
няемой студентами по заданиям 
кафедр и отдельных научных ра
ботников. Советы НСО должны 
использовать помощь комсо
мольской и профсоюзной орга
низаций по1 широкому привлече
нию студентов к научно-иссле
довательской работе кафедр. 
Не позднее начала марта советы 
НСО факультетов и зав. кафед
рами должны иметь ясное 
представление о том, сколько и 
каких докладов можно подгото
вить к конференции на основа
нии работ, выполняемых сту
дентами.

Предстоящая IX студенче
ская научно-техническая конфе
ренция должна показать даль
нейший качественный рост на
учных работ в смысле актуаль- 
ности тематики и решения важ- 1  

ных вопросов по практической 
помощи промышленности и 
сельскому хозяйству.

Не менее важным мероприя
тием, на которое указал уче
ный совет, является нормализа
ция режима учебной работы с 
целью организации равномер
ной работы студентов и высво
бождения времен» для само
стоятельных занятий, работы в 
научных кружках и культурно
го отдыха. Учебному и научно
му отделам необходимо совер
шенствовать режим учебной ра
боты так же и для научных 
работников.

Г. КАЦ.
научный руководитель совета 

НСО института.

перерывах играет радиола 
или баян. Тематика лек
ций разнообразна: о между
народном положении, странах 
народной демократии, о В. И. 
Ленине, о зарождении жизни на 
земле, об атомной энергии и т. д. 
Два раза в неделю в агитпунк
те демонстрируются телевизи
онные передачи, на которых 
'присутствует от 30 до 50 и бо
лее избирателей.

Четыре раза в неделю дежу
рят депутаты городского и рай
онного совета. В это время к 
ним могут обращаться избира
тели о различными вопросами.

вого подъема сельского хозяи- 
сва», «О дне Советской Ар
мии», «Роль советской торговли 
в деле коммунистического стро
ительства в СССР» и другие.

Вывешены описки избирате
лей, установлены с 10 до 22 
часов дежурства, приступили к 
проверке списков избирателей.

Расписание и план проводи
мых на агитпункте мероприятий 
стараемся доводить до сведения 
всех избирателей. Агитаторы 
еженедельно проводят на усадь
бах беседы. Еженедельно прово
дятся семинары с агитаторами, 
на них всегда подводятся итоги 
работ отдельных агитбригад и 
агитаторов, так сказать, крат
кий обмен опытом. Работа аги
таторов проверяется зав. агит
коллективом.

В беседах с избирателями 
мы интересуемся пожеланиями 
избирателей, прислушиваемся к 
их советам и стараемся удовлетт 
корить их запросы.

В 1настояще'е время началась 
агитация за кандидатов. Всем 
агитаторам даны биографии 
кандидатов, на ближайшем се-

Два раза в неделю дежурят ера-; минаре будет организована бе-
чи, у которых избиратели мо
гут " проконсультироваться по ; 
тем или иным вопросам. С 15 
февраля организована юридиче- , 
екая консультация.

Запланировано провести- в 
агитпункте отчет некоторых де
путатов городского совета перед I 
избирателями. Для -избирателей 
будут прочитаны лекции: «По- ;
становления сентябрьского Пле
нума — боевая программа- но-

седа доверенного лица с агита
торами, а затем с избирателя
ми.

Агитаторы знакомят избира
телей с биографиями кандида
тов и Обращением ЦК КПСС.

О. БЕТЕХТИНА, 
зав. агитколлективом,
М АРТАМОНЦЕВА. 

зав. агитпунктом.

С За образцовый втуз Сибири

-□□п
Н О В Ы Е  К Н И Г И

В научно-техническую библи
отеку поступили новые книги: 

Труды совещания по элек
трохимии (19—25 декабря 
1950 г). Издание Академии 
Наук СССР, М. 1953.

В сборник включены докла
ды, сделанные на совещании 
по электрохимии, проведенном 
отделением химических наук 
АН СССР в Москве. Совеща
ние . продемонстрировало широ

кий размах исследовательской 
работы в Советском Союзе, 
большие достижения в теорети 
ческой и прикладной электро
химии. В сборнике отражено 
расхождение во взглядах по ря
ду вопросов теоретической 
электрохимии среди советских 
электрохимиков.

Несмелое А. Ф. Правка шли

фовальных кругов. Машгиз. 
М 1953.

В книге освещается опыт 
ряда предприятий по примене
нию безалмазной правки шли
фовальных кругов, а так же 
методы наиболее рационального 
использования алмазных ин
струментов на различных опе
рациях шлифования.

Томский политехнический ин
ститут является старейшим 
втузом Сибири, имеющим слав
ные 'традиции и высококвали
фицированный коллектив науч
ных работников. На производ
стве высоко оценивается работа 
питомцев нашего института — 
инженеров (различных специ
альностей. И это вполне есте
ственно, так как за время учет 
бы в институте' студенты полу
чают не только хорошую теоре
тическую подготовку, «о и до
статочные навыки исследова
тельской, практической и орга
низационной работы.

Наш институт является куз
ницей инженерных и научных 
кадров. В его стенах подготов
лено много научных работни
ков, -в числе которых есть акаг 
демики, заслуженные деятели 
наук, профессора доктора, ла
уреаты Сталинских премий.

Институт имеет большие пер
спективы роста. Отпущены зна

чительные ассигнования на его 
расширение. Быстрыми темпа
ми идет строительство новых 
корпусов.

Нам кажется, что в свете из
ложенного руководству инсти
тута следует возбудить хода
тайство перед вышестоящими 
инстанциями о том, чтобы сде
лать наш институт образцовым 
втузом Сибири. Для того, что
бы он стал таким, имеются до
статочные условия. Что же ка
сается пополнения оборудова
нием кафедр и лабораторий, то 
это -не является неразрешимой 
проблемой. При желании, Ми
нистерство культуры СССР 
сможет выделить соответствую
щие ассигнования для оснащег 
ния кафедр новейшим оборудо
ванием и аппаратурой, которые 
необходимы образцовому втузу 
в соответствии с занимаемым 
им положением.

Доцент А. БАКИРОВ.
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П Я Р Т И Й Н Я Я  ж и з н ь

В сети партийного просвещения
Интерес коммунистов и бес

партийных к политическим зна
ниям непрерывно растет. В те
кущем году для рабочих и слу
жащих института организовано 
8 кружков партийного просве
щения: 5 кружков по изучению 
истории партии (основного и по
вышенного типа), два кружка 
по изучению политической эко
номии и одна политшкола. При 
комплектовании кружков учиты
вался уровень подготовки каж
дого слушателя.

Занятия в кружках проводят 
опытные, подготовленные про
пагандисты. Большинство слу
шателей хорошо усваивает изу
чаемый материал, активно уча
ствует в собеседованиях. К ним 
относятся тт. Дьяконова В. Н., 
Ковалев И. Ф., Виноградов 
П. И., Давыдова Е. Г., Маку- 
шина Г. М. и другие.

Следует отметить также тот 
факт, что не все, изъявившие 
желание изучать марксистско- 
ленинскую теорию, отнеслись с 
большой серьезностью к этому 
делу. Недостаточно высокой бы
ла посещаемость первых дней 
занятий. Ряд слушателей круж
ков, например, Плетнева 3. и 
Часовитина систематически не 
посещали занятий, за что были 
исключены из состава кружка. 
Плохо посещают занятия в по
литшколе тт. Ладыгина и Дре- 
мов.

Решающее значение для глу
бокого усвоения слушателями 
изучаемого материала имеет са
мостоятельная работа над кни
гой и конспектирование произ
ведений классиков марксизма- 
ленинизма, а у нас, к сожале
нию, конспекты имеются не у 
всех слушателей.

М ЦЕХИНА

из комсомольской жизни 
Собрание за двадцать минут

Группа 142-1 радиотехниче
ского факультета 10 февраля 
собралась для того, чтобы про
вести комсомольское собрание. 
На повестка дня стоял вопрос 
«Результаты экзаменационной 
сессии и задачи на будущее».

Комсомольское собрание сра
зу же после каникул — дело 
хорошее. Здесь можно подвести 
итоги работы группы в осеннем 
семестре, при этом неплохо 
вспомнить о работе и жизни 
группы за два с половиной го
да учебы в институте; поде
литься, кто как отдохнул в ка
никулы, кто какие задачи по
ставил перед собой на следую
щий семестр, учли ли ошибки 
при изучении дисциплин. Тут 
могли высказаться отличники 
учебы и плохо успевающие 
студенты. Да, повестка дня са
мая злободневная, тем более, 
что половина студентов группы 
третий год тянется на посред
ственных оценках, а некоторые 
в сессию -показали неудовлетво
рительные знания по двум и 
более предметам (А. Воробье
ва, комсорг группы С. Ромаш
ко).

Но... Увы!.. Она не заинтере
совала собравшихся. Даже бо
лее: повестка дня была забыта, 
и собрание проходило пример
но так:

Председатель. Слово предо
ставляется комсоргу группы 
т. Ромашко.

Ромашко. Вся группа ра
ботала недостаточно. Я ни с 
кем не могла справиться, и са
ма плохо училась. Поэтому ме
ня надо переизбрать. (В ауди
тории шум, комсорга не слу
шают, занимаются кто чем).

Голоса с мест. Да, ей те
перь трудно. Нужно пересда
вать два предмета! Переиз
брать! Предлагаем...

... И председатель собрания 
на доске написал пять канди
датур в 'Новые комсорги. 
(Оживление в аудитории усили
вается, заметно-, что некоторые, 
собираются уходить...)

Голос секретаря. Товари
щи, а что же я запишу в пункт 
«постановили» ?

— Пиши, что, де мол, испра
вимся, переломный момент 
ведь теперь у нас должен на
ступить, — послышалось не
сколько голосов.

Председатель. Обсуждать 
кандидатуры не будем. Все 
ведь свои и друг друга знаем.

И все кандидатуры были за
несены в список для тайного 
голосования.

Постороний, зайдя в аудито
рию, никогда не мог бы поду
мать, что в группе проводится 
собрание, да еще выборы комс
орга.

Наскоро вычеркивались лиш
ние фамилии, и описки броса
лись прямо на стол. Бывший 
комсорг с группой студентов 
подсчитал результаты голосо
вания. Объявили нового комсор
га.

Почему так прошло собра
ние? Почему забыт комсомоль
ский устав? Где же комсомоль
ская совесть? О чем думали 
присутствующие на собрании 
коммунисты тт. Ю. Закожурни- 
ков и Н. Парыгин, когда созер
цая это- шумное собрание, они 
ухмылялись: «Мы де — не
собрание, а «ППР» (пошумели, 
покричали, разошлись»).

Над этими вопросами необ
ходимо серьезно призадуматься 
всем студентам группы и, я 
думаю, на следующем комсо
мольском собрании мы сможем 
на них ответить.

Г. ВАРАКИН.

19 января в клубе 
Центральной треста «Кемеров- 
уголь» профессором Томского 
политехнического института 
Д. А. Стрельниковым была
прочитана лекция на тему:
«Что нас ждет при работе на 
больших глубинах в Кузбассе?»

Лектор ознакомил шахтеров 
с материалами докладов и пре
ний Всесоюзного совещания на
учных, инж енер но л  е х ни ч е е к и х 
работников угольных бассейнов 
СССР, состоявшегося в октяб

ре 1953 г. Параллельно были 
приведены соответственные дан
ные и по Кузбассу. Материал 
по поставленному вопросу был 
дан аудитории в доходчивой 
форме. Лекция вызвала боль
шой интерес и была прослуша
на со вниманием. Лектору было 
задано много вопросов, на ко
торые им даны обстоятельные 
ответы.

А. ЛАМЗОВА,
председатель лекционного бюро 
Кемеровского областного
ВНИТО горняков.

Лекция для шахтеров
шахты

Сообщение
Городское общество мичурин

цев в феврале — апреле органи
зует цикл лекций по садоводст
ву и огородничеству.

Лекции будут читаться по 
воскресеньям в 12 часов дня в 
школе № 12 (Юрточный переу
лок, 8-а).

21 — II — «Торфоперегной
ные горшочки» (лектор Опены- 
шева).

28— П — «Минеральные 
удобрения» (Тюменцев).

7 — III — «Георгины и гла
диолусы» (Шкроев).

21 — III — «Земляника и ма
лина». (Петрова).

11 — IV — «Способы приви
вок» (Позолотина).

18—IV — «Формирована е
молодого сада» (Тяжельников).

Вход на лекции свободный.

С начала семестра— за упорную и настойчивую 
работу по овладению знаниями!

& ъ ъ

О требовательности преподавателя
Неудовлетворительная оцен

ка, полученная студентом на 
экзамене, свидетельствует о 
его плохих знаниях. Это яв
ляется следствием неудовлет
ворительной работы учащегося 
в течение всего семестра, его 
неорганизованности, нежелании 
заставить себя упорно и на
стойчиво работать. Во всем 
этом виноват сам студент, и за 
«неуд», полученный на экзаме
не, он должен предъявить все 
претензии к себе.

Успешная работа студента в 
семестре, а следовательно, и 
уровень его знаний, во многом 
зависит от глубокого понима
ния им задач, поставленных 
партией и правительством пе
ред учащимися вузов в настоя
щее время. Уровень знаний 
студента зависит от его дисцип
лины труда, инициативы и на
стойчивости.

Все эти качества, а также 
чувство ответственности за ра
боту, не приходят сами по себе, 
а вырабатываются у студентов 
в процессе учебы в институте 
под влиянием коллектива, поли
тической работы и всей повсе
дневной деятельности со сту
дентами профессорско-препода
вательского персонала в учеб
ное и неучебное время.

Высокая требовательность 
преподавателя к студентам на 
протяжении всего семестра, на
чиная с первого дня занятий, 
является необходимым услови
ем эффективного проведения 
всех остальных мероприятий, 
направленных на повышение 
уровня учебной и политико-вос
питательной работы со студен
тами.

Среди преподавателей наше
го института есть немало таких, 
которые проявляют высокую

требовательность к студентам. 
К ним относятся заведующая 
кафедрой английского языка 
старший преподаватель Сар
ра Львовна Афраймович, до
цент кафедры гидрогеологии и 
инженерной геологии Федор 
Парфирьевич Нифонтов, стар
ший преподаватель кафедры 
теоретической механики Анато
лий Георгиевич Цуканов, асси
стент кафедры высшей матема
тики Маремьяна Васильевна 
Самойлова, ассистент кафедры 
минералогии Семен Алексан
дрович Строителев, ассистент 
кафедры физики Мария Степа
новна Иванкина и многие дру
гие.

Эти преподаватели высокую 
требовательность сочетают с 
вниманием к студентам, с же
ланием помочь последним в 
преодолении трудностей. Они 
глубоко изучают студентов на 
занятиях и всю свою работу с 
ними строят с учетом индиви
дуальных особенностей каждого 
из них.

Одновременно с этим выше
указанные преподаватели про
являют высокую требователь
ность и к себе. Они тщательно 
готовятся к занятиям, внима
тельно продумывают содержа
ние и форму преподнесения 
материала, а также стремятся 
к наиболее эффективному ис
пользованию времени занятий.

Студенты групп с похвалой 
отзываются об этих преподава
телях. И это вполне естествен
но, так как последние приуча
ют учащихся упорно работать 
на протяжении всего семестра. 
Хорошая текущая успеваемость 
в осеннем семестре и высокий 
уровень знаний, показанных на 
прошедших экзаменах, — ре
зультат такой работы.

К сожалению, в институте 
имеются и такие преподавате
ли, которые проявляют низкую 
требовательность к студентам. К 
ним относятся преподаватели 
Бессонов В. Г. (кафедра, высшей 
математики), Громов С. Г. (ка
федра общей и неорганической 
химии), Фалеев Н. А. и Плот
ников Л. С. (кафедра графи
ки), Кислина А. Н. (кафедра 
физики) и некоторые другие.

Вышеуказанные преподава 
тели на протяжении семестра 
недостаточно контролировали 
самостоятельную работу сту 
дентов, слабо требовали выпол 
нение обязательных заданий, 
плохо изучали студентов на за
нятиях, недостаточно помогали 
им в освоении учебного мате
риала. Нередко они не обраща
ли внимание на проявления не
дисциплинированности отдель
ных студентов.

А как следствие такого сти 
ля в работе — плохая теку
щая успеваемости многих сту
дентов в осеннем семестре, 
посредственные знания, кото
рые приобретались рывками, 
«штурмом» перед контрольны
ми работами и перед экзамена
ми.

Низкая требовательность 
преподавателей к студентам во 
многом обесценивает и делает 
неэффективными многочислен
ные мероприятия по линии 
учебной части, деканатов и об
щественных организаций, на
правленные на повышение 
уровня учебной и политико-вос
питательной работы.

Из всего этого должны быть 
сделаны соответствующие вы
воды.

А. БАКИРОВ, 
зам. декана ГРФ.

Ю Повысить качество учебы
По результатам прошедшей 

экзаменационной сессии абсо
лютная успеваемость «а горно- 
эксплуатационном факультете 
составляет 97 процентов, то- 
есть на 3,4 процента выше аб
солютной успеваемости по ин- 
статуту.

Если же посмотреть со сторо
ны качества учебы, то горно- 
эксплуатационный . факультет 
имеет студентов, сдавших на 
«отлично:», 6,1 процента, в то 
время как по институту — 7,1 
процента. Абсолютная уС'Певае̂  
мость по факультету на I курсе 
— 90,9 процента, II курсе — 
95,7, III 'Курсе — 97,4, IV кур
се — 99,5 и V 'курсе — 100 
процентов. Из этих цифр вид
но, что на I и II курсах успе
ваемость самая низкая (на пер
вом курсе 2 процента неудов
летворительных оценок, на 
втором — 0,8 процента). А та
кие группы, как 3 2 3 -^  и 
323А^, имеют по пять неудов
летворительных оценок.

Деканату, партийной и об
щественным организациям фаг 
культета давно нужно сделать 
вывод, что I и II курсы еже
годно дают низкий процент 
успеваемости, а потому этим 
курсам должно больше уделять
ся внимания, веста с ними по
стоянную, кропотливую работу 
в течение всего семестра и в 
период экзаменационной сес
сии. Студенты первого курса, 
попав со школьной скамьи в 
аудитории, не знают специфики 
учебы в институте. Многим из 
них кажется, что если на заня
тиях нет опроса, как в школе 
на уроках, то в течение всего 
семестра можно ничего не де>- 
лать. Многие переоценивают 
своя силы и зазнаются, о чем 
можно судить по опыту прош
лых лет, когда студенты, по

ступившие на факультет с зо
лотыми медалями, после пер-1 
вой же сессии оказались в чис
ле посредственных студентов.

В группах 1 и II курсов не 
сумели создать дружных кол
лективов, которые могли бы 
пресекать нарушения трудовой 
дисциплины отдельными студен- 
таими. Общественные же орга
низации плохо помогали в 
этом активам групп.

По вине деканата долго тя
нулось формирование групп
ускоренного обучения, что не 
могло не сказаться на резуль
татах сессии в этих группах.

Многие студенты, едавши© 
экзамены на «отлично», имеют 
хорошие и посредственные 
оценки по производственной
практике. Деканат и кафедра 
разработки пластовых место
рождений (зав. кафедрой т. Ка
пустин) отказались даже инфор
мировать студентов о резуль
татах проверки отчетов по 
производственным практикам. К 
проверке отчетов кафедра отне
слась формально'. Большинство 
отчетов оценивалось по внешне
му виду и хорошему оформле
нию, пренебрегая содержанием.

Учебно- производственная ко
миссия профбюро (по вине 
председателя профбюро т. Ко- 
шеутова) до декабря бездей
ствовала. Не говоря уже о ра
боте со студентами, никакой 
работы не проводилось и с 
профсоюзным активом факуль
тета. Об этом говорит тот факт, 
что профорги групп имеют са
мую низкую успеваемость сре
ди активистов групп. На I кур
се профорги А. КаспирО'Вич 
(группа 323-1) имеет 4 посред
ственных оценки, К. Колгачев

(группа 323-11) — 3 посред
ственных оценки, А. Будилов 
(группа 323-1У) — 2 посред
ственных оценки и одну неудов
летворительную. На II курсе 
профорг Л. Филимонов (группа 
322-1) имеет 3 посредствен
ных оценки, М. Дурунова 
(группа 322-У) — 3 посред
ственных и 2 неудовлетвори
тельных. На III курсе профорг 
Галынин (группа 321-Ш) имеет 
2 посредственных оценки. На 
IV курсе ряд профоргов групп 
имеет посредственные оценки. 
И к большому стыду на V кур
се профорг В. Колмаков (груп
па 329-11) имеет 3 посредствен^ 
ных оценки, В. Федотов (груп
па 329-1) — 2 посредственных 
оценки.

Комсомольское бюро подчас 
превращалось в комитет по раз
даче выговоров, недостаточно 
проводило политико-воспита
тельную работу со студентами, 
особенно на младших курсах.

Недостаточное (внимание на 
повышение общей успеваемо
сти и качества учебы обращала 
и партийная организация фа
культета.

Примером хорошей работы 
может служить группа 321-П, 
которая не имеет ни одной по
средственной оценки. В группе 
4 отличника.

Будем надеяться, что кол
лектив горноэксплуатац ионного 
факультета, устранив недостат
ки в работе, в весеннем семе
стре достигнет более высоких 
результатов не только по аб
солютной успеваемости, но и, 
главное, по качеству учебы.

В БАРАБАШ.
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